発言者

会議の内容(発言内容、審議経過、決定事項等)

主任教諭:小川

1 開会 (9:20~)

本日はお忙しい中、第3回加須幼稚園評議員会議においでいただきましてありがとうございます。開会に当たりまして、本会議は、加須市審議会等の会議の開会及び会議録の公表に関する要綱に基づきまして、会議を公開することとなっておりますこと、本日の会議の会議録につきましては、後日、本園のホームページで公表させていただきますこと、あらかじめ御報告申し上げます。では始めさせていただきます。

園長:増田

2 園長あいさつ

今年度は「ウィズコロナ」ということで、なるべく通常どおり行事等進めて参りました。本日は第3回評議員会議ということで大変お世話になります。

本日の資料には12月~2月の園だより、ホームページの画像や学校評価を載せさせていただいております。またこの後、年長組の生活発表会での子供たちの様子を見ていただきます。今回は生活発表会ということで、クラス全体で取り組む劇や、一人一人の得意なものを見ていただきます。参観後はどうぞ忌憚のない御意見をいただければ幸いです。

評議員の皆様に支えられながら、ここまで来ることができました。2月 18日は幼小合同の式典を予定しておりますのでどうぞおいでください。子供たちの発表もあり、それに向けた練習を現在進めているところです。

3 保育状況の参観 (9:10~10:00) 年長組生活発表会

- ・創作劇「ようせいからのおくりもの~いろいろたまごをおいかけて~」
- ・「みんながチャンピオン」

(あやとり・こままわし・空き箱製作・なわとび・ころりんジャンプ・ 竹馬・フラフープ・側転・鉄棒・跳び箱・ホッピング・習字)

4 協議(10:10~)

主任教諭:小川

参観いただきましてありがとうございます。協議に移らせていただきま す。御意見・御感想等いただけますでしょうか。

評議員:木村様

読み聞かせを楽しみにしている子供たちが、自分たちで話をつくっている所が素晴らしいと思いました。せりふがそろっていて、みんな大きな声でせりふを言っていました。背景や大道具もよく作られていました。最後は子供たちが感謝の言葉を言い、「ありがとうのはな」の歌を歌い、感動的

でした。

「みんながチャンピオン」では失敗してもできるまで頑張ることが大切だと思いました。最初は緊張した顔の子供たちでしたが、最後はみんなやり遂げた良い顔をしていました。

自分の出番だけでなく、待ち時間も落ち着いた様子でした。

評議員:小林様

みんなでお話をつくったというところがやはり素晴らしいと思いました。卵がいろいろに形を変えていき、大切に育てられていったことから、最後は「ありがとうのはな」が咲きました。子供たちの中から自発的に「ありがとう」の言葉が出たことはとても素晴らしいと思いました。緊張した様子の子供たちも自然に楽しく表現する姿になっていてよかったです。

「みんながチャンピオン」では、子供たちが幼稚園生活の中でいろいろなことができるようになっていることにとても感心しました。お祝いに駆けつけてくれた「こいのぼりん」のハイタッチや声掛けもよかったです。

評議員:丸山様

1点目、まさに「一人一人が輝く」「創造性あふれる生活発表会」でした。 子供たちが言葉にしていた「名人」という言葉がよいです。その言葉一つ で子供がなりきり、自分で力を引き出していっていることを感じました。 やはり幼児教育の中の「言葉」はとても大切だと思いました。

2 点目に子供たちの基本的な生活習慣がきちんと確立していることを感じました。自分が身に着けたものはきちんとたたんで道具箱に入れていて 感心しました。

3点目「みんながチャンピオン」でめくるプログラムを自分たちで書き、次の人を紹介しているところがよかったです。自分たちで自主的に行っているし、たどたどしい字であっても、一生懸命書いていました。そして次の人を紹介していました。そのように自分で判断することを大切にしているところがよかったと思います

まさに一人一人が輝く幼稚園を実現していますね。間もなく、胸張って 小学校に行き、また新しい大きな世界が待っていて活躍している子供たち の姿が見えるような生活発表会でした。

主任教諭:小川

たくさんの温かい感想をいただき、ありがとうございました。では次に 学校評価について石川副園長より説明を申し上げます。

副園長:石川

評議員の皆様にも、学校評価をしていただき、ありがとうございました。 とても好意的に幼稚園を温かく見守っていただいていることを感じました。 その中から、評議員の皆様の感想を紹介いたします。

- ・園の取り組みとして、最も素晴らしい点は、全ての教育活動において 幼児の主体性を育んでいるところです。また活動が終了した後でも、振 り返ることができる環境構成をされていることが他園との違いを感じ ます。さらに、小学校、保育所との交流も積極的に推進されて地域に開 かれた幼稚園経営を発展されている点は大変貴重なことと思います。
- ・評議員会の参観で短い時間、参観させていただくだけですが、子供たちが生き生きと楽しそうに活動しており、掲示物なども創意工夫されていて、いつも感心させられます。先生方の準備や指導も大変かと思います。これからも園児が楽しい幼稚園生活が送れるよう頑張ってください。
- ・先生方が創意工夫をされ、幼児も積極的に遊びに参加しのびのびと楽しんでいる様子が見られます。これからは園児数が減少するかと思いますが、先生方や地域の皆様の御協力によって加須幼稚園が子供の元気と 笑顔であふれていくことを願っています。

保護者のアンケートでは、全体的には「よくあてはまる」「どちらかというとあてはまる」というよい評価をいただき、幼稚園を温かい目で見守っていただいていることに感謝したいです。また保護者から見た「わが子の成長したところ」の記述では「自分からあいさつ、手伝いをするようになった。」「自分の言葉でより具体的に気持ちを伝えられるようになった。」「意欲的になり、自分で考える力が身に付いた。」等あげられていて、保護者と園とで幼児の成長を共有することができました。

- ・保護者のアンケートでは、「進んで活動に取り組む力」や「自分で考える力」「自分の思いを伝える力」については、「よく当てはまる」がだいたい60%となっています。しかし教師側のアンケートではその値より低くなっているものもあるため、さらに幼児の興味関心を見極めながら、環境を構成したり教師の援助を工夫したりする必要性を感じています。幼児が主体的に活動を進めていく中で、考えて行動する力を育てていくことや、学びの機会等をさらに意識していきたいです。
- ・「基本的生活習慣」の確立については、一人一人に必要なことが身に付くよう、さらに家庭と園が連携を図りながら進めていきたいです。
- ・「意欲的に遊びに取り組んでいる」「体を動かして遊んでいる」は評価 が高かったです。今年度の研究テーマ「夢中になって遊び込む幼児の育 成」に取り組んできた成果が表れているように感じました。
- ・課題から次年度の教育内容や教育課程の見直しを図り、全職員が一丸となった体制づくりに努めながら、幼児も保護者も輝く幼稚園を目指していきたいです。
- ・今年度はウィズコロナということで、感染症対策を徹底しながら、 できるだけ通常の教育活動ができるように取り組んできました。 創立

100周年の行事もあり、その中で活動する生き生きとした幼児の姿を保護者の方に見ていただいた意味は大きかったです。また評議員の皆様からいただいた評価や温かい言葉はたいへん職員の励みとなりました。

評議員:丸山様

今盛んに言われている「働き方改革」は、加須幼稚園では「働き甲斐改革」と言わんばかりに、子供も先生も幸せというふうにも受け取れます。子供も大人も「学ばせがい改革」ですね。加須幼稚園の職員は、子供たちに「学ばせたい」という思いが溢れています。今後 100 年を超え 1 年目とし、素晴らしいものができていくと思えてなりません。

園長:増田

負担軽減の話になりますが、教員がやりすぎてしまってはいけないと思います。子供に任せる時間をつくり、子供と一緒に楽しんだり子供の頑張る量を増やしたりしていくことは、今後大切になってくると思います。

5 その他

特になし

6 閉会

主任教諭:小川

2月18日(土)には加須幼稚園100周年加須小学校150周年記念式典を加 須小学校アリーナで予定しております。どうぞよろしくお願いします。

本日はお忙しい中、加須幼稚園第3回評議員会議に御参加いただき、誠 にありがとうございました。

会議の内容に相違ないことを証するため、ここに署名します。

令和5年2月7日

署名 加須幼稚園副園長 石川 三佳子